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評価書 

１ 教職員の自己評価について 

・年毎に構成するメンバーが変わっていく中で，同じテーマに向かって前進を重ねていくことは 

大変だと思う。停滞することなく進歩するためにも，新たなる企画を重ねて行ってください。 

・ 生徒一人一人と，全体とのバランスを取りながら関わっていくことは大変なことと思いますが， 

学習，生活，その他の活動を通しながら，日々先生方が工夫や努力されていると思います。先 

生方の日々のご苦労も感じています。また，次年度取り組み課題において，さらに保護者との 

連携，情報交換，共有をし，全職員が同じスタンスで生徒に関わっていこうとされている姿勢 

は素晴らしいと思います。 

・学校運営，教育課程，生徒指導全般に渡り熱心に努力行動していただいていることが伺えます。 

今後ともよろしくご指導お願いします。 

  ・トータル的に見て高い評価傾向にあると思います。各先生方の教育方針や学校経営方針に基づ 

   き，前期アンケートに比べても評価は上がっていると思います。今後の取り組み課題にも期待

しています。 

  ・おたよりや通信，家庭との協力といった項目は，核家族化や共稼ぎが多い中，なかなか難しい

と思います。多感な思春期を家族と学校でどう支えていくかが今からも課題だと思います。先

生方の心のケアにも十分留意して頂けたらと思います。 

 

２ 学校生活に関する生徒アンケートについて 

・新入生の意識が最上級生と比べて，やや低調なように見受けられる。そろそろ中核を担うべき 

存在として，底上げを図る必要があるように思われる。 

・生徒たちの満足度は高いと思います。特色ある学校，部活，合唱については，生徒たちも意識 

を持って頑張っている様子がうかがえます。アンケート分析結果にあるように，今後も自主学 

習ノートの充実，学校での居場所づくり等取り組んでいってもらえるといいと思いました。 

  ・各項目とも学年が上になるほど向上が見えます。日頃からの先生，生徒との信頼関係が良くな 

っていると思います。これからもご指導積極的にお願いします。 

  ・生徒についてもアンケートを通じて改めて考え直す事や意思を高く持っているかと思われます。 

日頃の安心した生活や学校生活を楽しく送っていけるように学校，先生方，家庭で連携してい 

く必要があると思います。 

  ・携帯電話の保有率上昇に伴うトラベルは，いじめ問題とも絡み合い社会的にも大きな問題とな

っています。携帯のメールやラインでなく，人と人とが面と向かって話をするというコミュニ

ケーションの大切さを学んでほしいと思います。 

 

３ 学校生活に関する保護者アンケートについて 

・生徒以上に保護者の方が中だるみ現象を起こしているように思える。２年生保護者，学校に預

けておけば安心という雰囲気の現れなのか・・・。次年度を見据えた意識改革を図りたように

も思うが。 



・保護者の方たちも学校への関心も高く，アンケートの提出率も９７％とすばらしいです。アン 

ケートでは満足されている項目も多く，学校行事にも多く方たちが参加されていると思います。 

さらに保護者の方たちに学校の取り組みが伝わるよう，今後も家庭と密に連携されていくとい 

いと思います。 

  ・アンケートの回収率向上は，保護者の学校，先生，生徒に対する関心が伺えます。学校の工夫 

で，情報通信が密になっていることだと思います。 

これからも情報発信をお願いします。 

  ・90％以上の高評価が多く非常に良いと思います。今後もいじめの課題については，いじめゼロ 

を目指して，家庭でも引き続き指導していただきたいと思います。 

  ・多くの保護者の方々が，アンケートに回答されており，生徒や学校への関心の高さを感じます。 

   ただ，何かの問題が生じた時，学校への保護者からの追求が厳しくなってきている風潮があり， 

日頃からの保護者の方との情報交換は大切だと思います。 

 

４ 次の項目についてお気づきの点がありましたらお願いいたします。 

（１）学校運営について 

   ・席を同じくする教職員相互の意識にズレが生じないように，その都度検証することも必要だと 

思われる。（年度始めに一度触れるのみ・・・ではなく！） 

・先生方が，日々家庭，地域との連携をはかりながら，学校運営に取り組まれ，それが生徒にも 

伝わっていると感じます。また学校運営２，５はさらに高く，「合唱，部活，応援」等の集団活 

動に生徒たちが自覚を持って積極的に取り組み，地域とも連携している様子が伺え，八田の伝 

統が受け継がれていることを感じます。 

  ・高評価を得ている点については，今後も現状維持でなお向上していただきたいと思います。家 

庭への通信や家族と学校間での支援について家庭側でも先生（学校）と連携を取っていく必要 

があると思います。 

  ・ほとんどの項目が上昇傾向にあり，先生方の御努力が伺えます。 

（２）教育課程について 

  ・「道徳」の教科への格上げを？！評価の在り方が難しいが，教師間，対保護者・・・互いにコン 

センサスが図られる工夫を。 

・集団と個の両方に配慮してということはなかなか難しいことと思いますが，日々先生方が工夫 

や努力をされ，アンケート結果にもあるように生徒もそれを感じ取っていると思います。 

  ・教育課程については，生徒一人一人受け取る力も違うと思いますので，授業でもわかりやすく 

教えていただいていると思いますが，生徒への再確認や質問等にも目を向けていただきたいと 

思います。 

  ・教育についても先生方が創意工夫され取り組まれている事が分かります。 

（３）生徒指導について 

      ・1 小学校のみで構成されているという八田中学の特殊性を如何にしてプラスに転じるかが課題 

として存在する。教師サイドオンリーだけでなく，子ども・親・地域を巻き込んでの活動とし 

たい。 

・様々な問題を抱えた生徒達の変化をとらえ，保護者と連絡を取りながら，日々変化する生徒の 

様子を学校全体で共有し対応されていると感じています。生徒とさらに関係を深めることを意 

識して関わりを持たれていこうとする姿勢も素晴らしいと思います。 

・生徒たちもいじめについては，大分意識を持っていると思います。いじめや仲間はずしをなく 

し，楽しい学校生活を過ごしていただきたいと思います。 

・八田は小中学校がほぼ生徒数も変わらず持ち上がりとなっている中で，地域環境からも大きな 

問題のない地区だと思います。ただ，子ども達を取り巻く環境の変化の中で（携帯電話等）見 

えない心の闇を抱えている生徒たちがいることも確かです。先生方の心のアンテナが生徒を救 

ってくれることも多くの場面であると思います。 



（４）特別活動について 

  ・少人数ながらも，生徒会活動や部活動ではまとまりのある活動を展開していると思う。生徒 

の「自治の力」を育てる良い環境になっている。顧問の先生方は大変だとは思いますが，これ 

も大いに頑張ってください。 

・進路学習や校外学習の取り組み，事前学習の中で，生徒たちが意欲的に取り組み，多くのこと 

を学び，生徒達ががんばっている様子がうかがえます。部活動，委員会活動も盛んに行われて 

おり，子どもたちが役割や意欲を持ちながら，先生方のご指導のもと様々な特別活動を行って 

いると感じています。また，学園祭の取り組みも縦割りでの活動や，応援指導は生徒主導でさ 

れており，後輩が直接先輩とふれあう機会にもなり，刺激や結びつきも深まっていると思いま 

す。今後も八田中の伝統として続いていくと良いと思います。 

  ・部活動について前向きにやる気のある部員の意見も考慮していただきたいと思います。部費・ 

予算・大会参加への段取り等あるとは思いますが。 

（５）特色ある学校について 

  ・合唱活動は一つの目標に向かって努力を重ねればその成果を誰もが共有できる良いメソッ 

ドだと思う。今後も続けていって欲しい一つである。 

・八田中の合唱を聴くと，おのずとすばらしい取り組みをしているとわかります。独唱合唱や下 

級生が自分たちも３年生のように歌えるようになりたいと感じ，生徒達もとても真剣に又励み 

に合唱に取り組んでいることはすばらしいことと思います。また自主学ノートの取り組みは， 

個々の変化や努力に対して声かけしてもらえ，今後，生徒の励みになっていくといいと思いま 

す。 

  ・自主学習ノートの活用をこれからも検証し，生徒とのコミュニケーションを取りながら御指導 

をよろしくお願いします。合唱活動も尚一層お願いします。いつも感動しています。 

  ・繰り返し反復学習をすることにより，復習をしなかった場合に比べて何週間後，何ヶ月後も学 

習した内容を忘れず記憶できることにも繫がるので，自主学習ノートの活用は良いことだと思 

います。 

  ・合唱に積極的に取り組んでおり，発表の場もきちんと設けられていますが，特に合唱コンクー 

ルにおいては，各担任の先生方の努力を感じています。大変ですが，とても良い伝統を長きに 

渡り続けられていり素晴らしいです。 

（６）開かれた学校について 

      ・企画準備する先生方は大変だと思うが，授業公開や学年行事公開を通して，保護者の協力を得 

る良い機会なので工夫を重ねて行っていただきたい。 

・学園祭，合唱コンクール等の学校行事に，家庭や地域の方達の注目も高く，中には祖父母，兄 

弟も含め一家で来られたり，卒業生も来るなど，多くの方達が学校に足を運んでいると感じま 

す。 

  ・いつも工夫している点が，保護者に理解されて良いと思います。 

  ・地域や家庭の方に学校（校内）また，授業を開放し見ていただく良い機会だと思いますので 

引き続き実施をお願いいたします。 

  ・保護者が忙しい中，学校へと足を運ぶことは中々難しいと思いますが，引き続き学校開放日や 

一斉授業を行い，貴重で大切な情報交換の場になればと思います。 

（７）学校生活全般 

  ・毎日のようにマスコミに取り上げられている「いじめ」の問題，定義が変わり，扱いが微妙に 

なっただけに難しい課題だと思うが常にアンテナを高く伸ばして対処する共通理解だけは常に 

持ち続けていただきたい。 

・「学校が楽しい」というとは，学校で毎日の多くの時間を過ごす今の子どもたち一人一人にとて 

も大切，かつ必要なことだと思います。そのためにも，生徒，家庭，地域との連携や信頼関係 

を築き，先生方が生徒を理解し，生徒もよいところを評価され自分に自信を持ち，「授業がわか 

る」「やればできる」と自分自身の可能性を信じ，さらに卒業後の自分の進路や夢や希望につな 



がっていくといいと思います。また，携帯電話についての項目は，生徒だけでなく保護者にも 

意識していただくいい機会と思われます。 

  ・約束，規則，挨拶，時間を大事にしてほしいと思います。 

  ・高学年になるにつれて携帯電話の保有率も上昇する。有害サイト・ワンクリック・Ｗｅｂ広告 

等に気を付けて安全に使用していただきたい。 

  ・ＡＢ評価が全体を通して上がっており，今後も生徒のために安心して学校生活が送れる様な学 

校であることを期待します。 

 

５ 成果と課題 

  ・新年度どのような体制になるかは不明でも，今年度の成果と次年度への課題は明確に職員全体 

   で，共有できます。そのどちらもが，ここで途切れることなく継続される事こそ，八田中の財 

産になると思います。惜しむべきはただの資料と成り下がることです。 

・成果と課題については，すでにとても緻密な分析がなされ，まさにそのとおりと思います。そ 

れぞれの項目での成果，課題があると思いますが，先生方と生徒と同じアンケートをして評価 

するという形は，同じ評価やギャップにも気づくことができ，さらに問題点も把握することが 

できとても良いと思います。それを意識し日々関わることで，八田中が今後もよりよくなって 

いくことに繋がっていくと思います。 

  ・合唱活動，応援には地域からも高い注目を頂いているので，継続して活動していっていただき 

たい。 

   ＰＴＡ奉仕活動作業に参加して小学校と同様の人数が参加して頂ける方法・手段が必要である 

と思います。 

  ・挨拶は物事の始まりであると思うため，引き続き挨拶をしっかりとできる八田中生徒でいてほ 

しいです。 

 

６ その他お気づきの点について 

・言ってはいけない言葉なのかもしれませんが，先生方本当に「ご苦労さまです。」日々の活動， 

実践に対し心底から吐露する言葉です。 

・私自身，「八田中はいい学校だなぁ」と日々感じています。生徒一人一人と，全体とのバランス 

を取りながら関わっていくことは大変なことと思いますが，学習，生活，その他の活動を通し 

ながら，日々先生方が工夫や努力されていると感じています。私のようなものがこのような評 

価をするのは，大変おこがましく思いますが，このように書かせていただきました。今後とも 

よろしくお願いいたします。 

  ・少し顔も分かるようになり，生徒からの挨拶が多くなっているように思います。私自身も積極 

的に継続していきたいと思います。 


